
每年春季，空气中总漂
浮着浓浓的毛絮，特别是道
路两旁的悬铃木，种子繁殖
时，果毛四处飘飞，对市民
出行、生活造成了一定影响。
市民王女士告诉记者：“我是
过敏体质，每年这个时间段
都特别难熬。”也有市民表
示，因为这些飞絮还会落进
衣服里，经过有悬铃木的路
段都会觉得浑身痒。

据统计，我区主城区有
悬铃木近 3000 株，这类大规
格悬铃木主要集中在沿河东

路、沿河西路、市场路、北
环路等主次干道上。为有效
解决飘絮问题，园林处于去
年和今年3月选择在夜间利用
雾炮车，分别对沿河西路、
市场路等路段的281株悬铃木
进行了两次“悬铃散”喷洒，
通过激素来抑制果球生长。

去年喷洒之后，工作人
员于当年 6 月取样测定，试
验数据显示，“悬铃散”使得
悬铃木果球生长受到抑制，
细胞代谢减弱，从而减少悬
铃木果球毛的数量，缓解了

飘絮情况。下一步将继续做
好今年喷洒“悬铃散”后的数
据分析。如治理效果明显，将
在全区进行推广。

在此也建议对飞絮较为
敏感的市民，出行时尽量做
好防护措施，戴上口罩、太
阳镜等。如果果毛不慎进入
眼睛，不可用手揉，可通过
眨眼让眼泪流出将毛絮冲刷
出眼睛，或用冷水冲洗，并
及时去医院进行正确救治以
免延误病情。孙婷 毛翠

加 大 春 季 飘 絮 治 理
过 敏 人 群 需 防 范
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2002年，石敏应聘来到了
大统华，从服务总台开始，做
过团购，干过招商，当过店长。
18年间，她把最美的青春给了
大统华，把极致的服务给了每
一位顾客。

在大统华的每一天，从货
物供销数据库浏览，到客户投
诉处理记录检查，石敏全程

“跑步”模式。
“面对金坛消费者，好商品、

好服务就是王道。这是我们这
一期的促销单。便民服务小药
箱内，有为客户准备了板蓝根、
创可贴、医用棉签等物品。”在大
统华进出口处的服务总台，石敏

介绍，整个大统华4家门店的投
诉率逐年下降，顾客满意度不断
提升。

2003年，大统华正式进驻
金坛，为更好地了解消费者，
团队通过调查问卷、市民座谈
会、顾客访谈、联谊联欢等一
系列活动与市民互动沟通。
今年新冠疫情期间，团队也主
动为卡口人员、一线社区工作
者捐赠物资。

2019 年，在金沙店、八佰
伴店、吾悦广场店等 3 家门店
的基础上，大统华新设了 105
大院 LM（社区店）门店，整体
市场布局逐步延展。全年 4

个门店销售额突破 3.75亿，税
收超 1800万。今年 7月，大统
华将上线由自己公司开发的
APP，通过“智慧购”平台达到
线上销售的增量，并计划引进
高档的现做美食，增加部分海
鲜商品，通过新项目拉动销售
增长。

“我们引进了 OA 办公系
统，审批流程更加规范便捷。
新 引 进 的 BI 数 据 系 统 能 迅
速分析顾客的消费情况和消
费习惯。手持终端自动化补
货 机 让 营 运 部 门 的 补 货 退
货、调拨工作效率翻番。”面
对逐步扩大的市场规模，大
统华改革从管理端逐步向服
务端延伸，随着移动支付的
盛行，团队还增设了多台自

助支付、刷脸支付机，大大节
省了顾客的购物时间。

2020 年初，就在企业卯
足干劲准备迎接新年购物嘉
年华时，新冠疫情给大统华
带来了一场巨大考验，抢货
源成为每天团队的必修课，
门店都是自己开货车去大仓
抢货。立足宜兴总部的仓储
优势，大统华在民生保障上
未受影响。

然而，由于防疫物资和
员工流动带来的运营困境让
石敏团队一片焦灼。“面对近
800名员工的口罩、防护服等
临时防疫物资短缺，政府主
动帮助我们跟口罩厂沟通协
调，以成本价给我们供货。
发改局、市场监管局、商务
局专门安排了人员到各家门
店去测体温、检查卡口，真
的非常感动。”

“2020年我们力争把销售
额做到 4 亿以上，争取贡献税
收 2000万以上。”石敏坦言，17
年的大统华发展也见证了整
个金坛人生活、消费的不断蜕
变，未来路上，自己将带领团
队坚守初心，不断进步，上下
求索。 徐欢/文 杨运/摄

石敏：零售一线“小蜜蜂”
记者：相比于本土的其他

商超，您觉得大统华的核心优

势是什么？

石敏：是物流保障和对客

户的了解程度。大统华大仓就

在周边，主力基地和主力物流

非常给力；对市民消费理念、消

费习惯很了解，比较接地气。

门店数量在金坛市场最多，且

后期会不断拓展网点。

记者：进入大统华18年，您

最深的感触是什么？

石敏：兢兢业业，恪尽职

守，练好服务内功，保障商品品

质。

记者：2020年，大统华将如

何拓展线上市场？

石敏：除了线上购物软件

的研发，今年将加大与饿了么、

京东、美团等第三方平台合作，

多渠道拓展线上销售。

商群互动
抢占市场“接地气”

内外突破
购物体验再提升

本报讯 昨天是第 6个司
法日，区司法局联合普法成
员单位、各镇 （街道），以

“12348 法惠民生进万家”为
主题，在线上线下多层面开
展法治宣传活动。

为保障疫情期间群众的
法律援助需求，区司法局充
分利用“金坛司法行政掌上
12348”公众号和 12348 法律
咨询热线平台，以网上预约、
电话预约的方式获取市民的
法律援助需求。据统计，一
季度区司法局共受理预约的
法律援助达 300余件，在常州

各 个 县 市 区 中 位 列 第 一 ，
12348 法律咨询热线在疫情期
间的咨询数超过 400件。

同时，区司法局积极畅
通线上线下普法渠道，通过
采取法惠民生进园区、进社
区、进学校、进万屏等形式
的普法活动，营造浓厚的普
法氛围，用真实案例诠释当
下群众密切关心的复工、邻
里和家庭纠纷等法律问题，
进一步加强群众的法律意识、
提高法治素养，并扎实助力
企业复工复产。

陈玉婷

第6个司法日：

区司法局线上线下促普法

本报讯 为充分发挥金
融服务实体经济的作用，着
力解决旅游企业融资难问题，
我区今年首场银政企对接会
日前在茅山旅游度假区召开，
为企业送上专项贷款额度、
优惠利率等多项金融政策。

座谈会上，茅山旅游度
假区、区金融监管局、银行
机构、12 家旅游业企业相关
负责人到场，大家谈需求、
说对策、提建议。目前，我
区旅游企业已基本恢复营
业。此次对接后，银企双方
还将进一步精准对接，实现

共商共赢。
中国银行金坛支行行长

吕宏操表示，该行将迅速制定
具体方案，争取月底前部分融
资到位。景尚旅业集团股份
有限公司宝盛园副总经理史
春英表示，他们获得了扶持
百分之一的贴息贷款，而且
马上就会发放下来，这对景
区正常的经营开支将会起到
很大的帮助。刘佳 王旭晨

本报讯 为确保重点区域
和重点项目能够有效落地，促
进我区经济社会高质量发展，
2019 年区自然资源和规划局按
照 中 共 中 央 和 国 务 院 下 发 的

《关于建立国土空间规划体系并
监督实施的若干意见》，开展金
坛土地利用总体规划一般性修
改工作，目前该规划已取得省
政府批复。

该规划强化部门合作和组
织协调，对全区重点项目提前
介入，全面梳理项目用地存在

的难点问题，以生态红线和永
久基本农田保护红线为底线，
指导项目用地选址，科学谋划
用地布局，优化全区国土空间
开发格局，统筹城乡和区域土地
利用，引导城乡建设用地集聚布
局，促进规模经营和节约集约用
地，合理控制土地开发强度，实
现节地水平和产出效益“双提
升”，同时全力保障了我区的重
点区域和重点项目用地。

与此同时，区自然资源和
规划局大力开展城乡建设用地

增减挂钩、工矿废弃地复垦等
项目建设，积极探索“矿地融
合”模式和产业园区外工矿建
设用地退出机制，运用跨区域
购买规划建设用地空间指标方
式，以进一步盘活存量，腾出
流量，加大增量，多管齐下力
破规划空间不足的瓶颈，为重
大产业项目落地腾挪和扩展空
间，有效保障 2020 年度全区重
点项目用地规划需求，保证全
区经济平稳高效运行。

王霞 蒋建君

金坛土地利用总体规划——

实现节地水平和产出效益“双提升”

银政企对接
助旅游业企业渡难关
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人物名片：
石敏，金坛大统华购物中心有限公司

城市长，获得 2019 年度金坛区“优秀企业
家”称号。

人物格言：
滴水穿石，不是力量大，而是功夫深。

应对新冠
政企合力渡难关


